



DIE EVOLUTION DES MUSIKVEREINS

MUSIKVEREIN HOLLENSTEIN

JUVENTUS MUSIC AWARD 2023

INFO

A group of people are playing long, orange, tubular instruments, possibly a type of wind instrument, in a mountainous landscape at dusk. The scene is dimly lit, with the sky showing a gradient of colors from purple to blue. The people are dressed in casual attire, and the background features snow-capped mountains and a forested hillside.

Einreichung Juventus Music Award 2023

Kategorie: Kreative, innovative Blasmusikprojekte

Projektname: Die Evolution des Musikvereins

Ersteller: Musikverein Hollenstein an der Ybbs

Einreichformat: Musikvideo/ Kurzfilm

DIE IDEE

Das Musikvideo entstand im April und Mai im Zuge des von den Fäaschtbänklnern ausgeschriebenen Videowettbewerbes zu ihrem Stück "Unsere Reise". Das Video erzielte auf Youtube bis dato über 16.000 Aufrufe.

Da es sich beim Musikverein Hollenstein um einen der ältesten Vereine in Niederösterreich handelt, haben wir beschlossen, unsere Reise zu verfilmen.

Von provisorischen Instrumenten der Neandertalerzeit, des Schmiedens echter Instrumente, dem Nähen der Vereinstracht, dem Musikheimbau, der musikalischen Früherziehung sowie des Vereinslebens außerhalb der Veranstaltungen ist somit alles dabei.

DIE MESSAGE

Das Musikvideo zu “Unsere Reise” steht für Musikvermittlung als Zeichen für alters- und herkunftsunabhängigen Zusammenhalt und zukunftsorientiertem Vereinsleben. Mit unserem Videobeitrag wollen wir vermitteln, dass Musikvereine viel mehr bieten als trockene Probenarbeit und Disziplin bei Auftritten.

Musikvereine bieten einen gemeinsamen Platz für Menschen jeden Alters und jeglicher Herkunft, welche die Leidenschaft zur Musik teilen. Darüber hinaus tragen sie zur Förderung von kultureller Vielfalt bei und vermitteln ein Gefühl der Zugehörigkeit. Die Teilnahme an einem Musikverein ermöglicht es den Mitgliedern außerdem ihre musikalischen Fähigkeiten weiterzuentwickeln, neue Freundschaften zu knüpfen und Selbstvertrauen aufzubauen.

HIER GEHT'S ZUM VIDEO

QR Code mit der Handykamera
scannen und schon gelangt man
zum Video von "Unsere Reise" -
Musikverein Hollenstein



TEAM

Bei den im Video mitwirkenden Personen handelt es sich ausschließlich um Vereinsmitglieder. Unsere 7 Hauptdarsteller:innen sind eine Untergruppierung vom Musikverein - das Dorfblech. Der Ton wurde vom Musikverein Hollenstein eingespielt und von unserem Kapellmeister David Pöchlauser aufgenommen und gemixt. Das Video wurde von unserer Kpm. Stellvertreterin Ina Holzknacht gefilmt und geschnitten.



SZENE 1 - DIE NEANDERTALER

In der ersten Szene entdecken unsere 7 Neandertaler die ersten Instrumente. Der Grundstein für einen Musikverein ist somit schon gelegt.



SZENE 2 - INSTRUMENTE SCHMIEDEN

Ein Orchester ohne Instrumente war natürlich keine Option. In der Hollensteiner Schmiede fertigen die Jungmusiker:innen ihr erstes eigenes Instrument - die blaue Posaune.



SZENE 3 - TRACHT SCHNEIDERN

Bald darauf beschließt die Gruppe, sich eine eigene Tracht, eines der wichtigsten Erkennungsmerkmale eines Vereines, schneidern zu lassen. Somit erkennt man ihre Zusammengehörigkeit schon von Weitem.



SZENE 4 - MUSIHEIMBAU

Um der jungen Gruppe einen Platz für ihre Probenarbeit zu geben, wird das “Musiheim” gebaut. Die blaue Posaune hat bis heute ihren Platz an der Zimmerwand im Gemeinschaftsraum eingenommen.



SZENE 5 - JUNGMUSIKER-AUSBILDUNG

Um das Bestehen des Musikverein zu sichern, wird sehr viel Wert auf die frühe Musikausbildung gelegt. In dieser Szene kann man einen Professor mit seinen sichtlich begeisterten Studierenden beobachten.



SZENE 6 - MUSI IN DER FREIZEIT

Ob beim Flötenbilliard oder beim Stabführerfechten, uns gehen auch in der Freizeit nie die Ideen aus. Die Freundschaften bestehen in einem Musikverein auch außerhalb der vereinsgebundenen Aktivitäten.



HIER GEHT'S ZUM VIDEO

QR Code mit der Handykamera
scannen und schon gelangt man
zum Video von "Unsere Reise" -
Musikverein Hollenstein

